
十九大代表宣讲十九大精神

“出发时， 我的心情是激动
的，充满了期待；归来时，我是振
奋的，充满了力量。”昨天下午，十
九大代表、 颐和园导游服务中心
副主任韩笑为市公园管理中心的
近千名党员宣讲了十九大精神。

当天下午， 市公园管理中心
召开了全中心学习宣传贯彻十九
大精神视频工作会， 中心系统各
范围设立了15个分会场， 近千名
党 员 干 部 职 工 第 一 时 间 领 会
十九大精神。

会前， 市公园管理中心主任
张勇代表11个公园全体党员干部
职工向韩笑献上了花束， 欢迎韩
笑在党的十九大履职归来。

“十九大报告给我的感觉是
有魂、有为、有时、有胆。 报告有
魂， 体现在一开始就旗帜鲜明地
提出了不忘初心、牢记使命，作为
灵魂贯穿全篇；报告有为，体现在
这5年在党的领导下我国取得了
全方面、巨大的成就；报告有时，
体现在报告提出了新时代中国特
色社会主义思想；报告有胆，体现
在党敢于在自律上下功夫。 ”当
天，韩笑从党的十九大基本情况、
报告体会、 自身感受等几个方面
进行了宣讲。

提到在北京团上作为唯一的
基层代表发言时， 韩笑更是充满
了自豪感： “利用有限的时间，
我把我们基层的声音传递了上
来 。 比如我们公园搞夜间游活
动， 就是满足人民群众对美好生
活的需要。 让我没想到的是， 我

发言时， 团里的市领导听得很认
真， 并给予了肯定， 其他代表也
纷纷给我点赞。”

提及代表们听十九大报告的
专注时， 韩笑描述说： “代表们
一个动作、 两双眼睛、 三个半小
时不动认真听报告。”

“对我们公园人来说，全心全
意为游客服务就是我们工作的最
高标准。 回到颐和园的讲解服务
岗位， 我会将十九大精神传递给
更多的党员、群众和游客市民，以
‘四优一满意’的工作标准和实际
行动让游客满意。 ”韩笑说。

听完韩笑的宣传后， 市公园
管理中心主任张勇表示， 市公园
管理中心要立足服务好首都 “四

个中心” 功能建设， 在三大文化
带建设、公园总体规划、湿地公园
建设、 历史名园和文化遗产保护
等工作中，注重挖掘好文化，利用
好资源，建设好景观，将园林艺术
作为优质生态产品呈现给广大游
客， 以满足人民日益增长的优美
生态环境需要，让“美丽公园”成
为 “美丽中国” 建设中不可或缺
的核心部分。

北京动物园饲养队党支部书
记王嵩听完宣讲后说： “听完党
代表韩笑的宣讲， 我备受鼓舞，
感到充满了力量 ， 充满了自豪
感。 我将以 ‘四优一满意’ 的工
作标准， 做好精品展示， 当好文
化的传播者。”

“党的十九大报告中 ‘实施
乡村振兴战略’， 给我们农民吃
了定心丸， 更加坚定了我们改革
创新发展的决心和勇气， 这讲到
了我们的心坎上。” 昨天下午，十
九大代表、 北京市房山区窦店镇
窦店村党委书记仉锁忠为窦店村
全体党员干部、村民代表共计140
余人宣讲了十九大精神。

令他印象深刻的是， 习近平
总书记的报告通篇以为人民谋幸
福为主旨，宏观处立意高远，微观
处又非常朴实，大家听得懂、看得
明白、知道该咋干。仉锁忠用充满
“泥土气息”的语言，与大家分享
学习体会，引起大家共鸣。

“报告把解决 ‘三农’ 问题
作为重点， 提出了实施乡村振兴
战略， 并将实施乡村振兴战略和
实施区域协同发展一同提出， 极
大提高了农村发展标准， 这样有
利于推进城乡均衡发展。” 仉锁
忠带着十九大会场 “第一时间”
的热度谈起了感悟， 兴奋中带着
对未来的憧憬。

43处 “生 态 ” ， 15处 “绿
色 ” ， 12处 “生态文明 ” ， 8处
“美丽” ……习近平同志所作的
党的十九大报告， 堪称最生态、
最绿色、 最美丽的党代会报告。
乡村振兴战略其中一个重要任务
是生态宜居和环境治理。

仉锁忠介绍， 农村垃圾分类
处置在窦店村开展得比较好，村
民的环保意识很高， 而且牛粪集
中发酵生产沼气供村民烧水做
饭，实现了生态循环。 今年，窦店
村还连续第九年蝉联了北京市小
麦单产冠军， 窦店村也成为北京
市种养结合的典范，走出一条“小
麦、 玉米秸秆———牛饲料———牛
粪发酵———沼液还田” 的现代化
农业循环模式。 走进窦店村的湿
地公园， 仿佛走进了一处天然氧
吧，湖面上野鸭成群，草坪上孩子
们追逐嬉戏，老人们或切磋棋艺，
或拉起手风琴一展歌喉， 还有京
剧票友的京腔京韵。

“窦店村取得快速发展， 与
一直以来坚持发展壮大集体经济
密切相关。 通过深化集体经济产

权制度改革， 提升了效益， 增加
了村民收入， 让村民有了更多获
得感。” 仉锁忠说。

拥有44年党龄的窦店村老党
员李亚秋说 ： “想干事 、 能干
事、 会干事， 这是窦店村村民对
仉锁忠的评价。” 村民说的 “干
事”， 就是改革。 仉锁忠用行动、
用语言告诉每个村民， 过上好日
子靠的是党的富民政策。

窦店村是一个汉、 回、 满、
壮等民族共居的 4500多人的大
村。 窦店村取得的每一个成绩，
都得益于党的改革开放各项富民
政策。 几十年来， 窦店村坚持走
集体化道路， 从无到有， 从弱到
强。 2016年窦店村总收入26.8亿
元 ， 人均收入2.6万元 ， 上交利
税1.4亿元 。 现在 ， 该村的大部
分村民已经住上了现代化住宅
楼。 更让仉锁忠引以为豪的是窦
店村已引进50多家企业， 安排就
业劳动力5000多人， 形成了生物
医药、 汽车业、 肉牛产业化、 新
兴工业四大产业集团。 “我们目
的只有一个， 就是让村民的钱包
鼓起来， 日子富起来。”

从2000年担任窦店村党委书
记职务起， 仉锁忠连续五届在村
党委换届选举中高票连任。 一张
张选票是村民对这位“掌门人”的
信任，村民们“要求”他继续在窦
店村“掌舵”。在仉锁忠的带领下，
窦店村取得了令人瞩目的成绩，
他也获得诸多荣誉称号。 但面对
这些荣誉， 他用朴实的语言说：
“我就是一名共产党员。 ”

“基层党组织在抓经济的同
时，更要抓党建。 党建是核心，是
我们的‘精气神’，好比是我们的
‘心脏’。 ”仉锁忠表示，乡村振兴
需要培养造就一支懂农业、 爱农
村、爱农民的“三农”工作队伍，下
一步，窦店村将大力实施“人才森
林”工程，培养一批苦干实干的农
村两委班子成员 。 仉锁忠说 ：
“好日子是干出来的， 新时代赋
予了新使命。 作为农村基层党组
织 书 记 ， 一 定 不 辜 负 总 书 记
的 殷 切嘱托 ， 和村民们撸起袖
子加油干， 建设更美丽乡村。”

十九大代表、 颐和园导游服务中心副主任韩笑：

建设好首都精品美丽公园 □本报记者 马超 文/摄

十九大代表、 北京市房山区窦店镇窦店
村党委书记仉锁忠：

让农民过上好日子
靠的是党的富民政策
□本报记者 闫长禄 文/摄

昨天下午， 十九大代表、 北
京市保安服务总公司石景山分公
司驻实兴金海物业保安分队队长
贾树庆回到工作的石景山区苹果
园街道海二社区， 向来到老街坊
议事厅内的50多位居民宣讲。

贾树庆用质朴的语言与海二
社区的“老街坊”们分享起自己参
会的所见所想。“能以一名基层党
员代表的身份参加党的十九大，
这是对我的一次特殊鼓励。 这也
是居民对我的信任， 我内心无比
骄傲、无比自豪。18日十九大开幕
会在人民大会堂举行， 在聆听习
总书记三个半小时的报告时，全
场热烈鼓掌70多次， 好几次我都
热泪盈眶。 ”

贾树庆分享起自己18日下午
参加党代表讨论会的情况。 “我作
为最后一个发言的代表， 当时已
经晚上6点多了。我把社区居民们
写的１００多张十九大寄语名片亮
出来，当时其他代表都特别惊讶，
我是唯一一位以此方式带去老百
姓心声的代表。 ”贾树庆表示，“我
把大家捎给党的话都带到十九大
了！你们放心！”话音刚落，老街坊

议事厅里响起了热烈掌声。
原来 ， 党的十九大召开之

前， 石景山区苹果园街道举办了
“寄语十九大 给党带句话 ” 活
动， 专门设计印制了明信片， 让
社区党员、 居民填写自己的心愿
来寄语十九大。 石景山老街坊、
退休党员马阿姨表示， “我特别
高兴。 作为一名石景山老街坊，
我一定会从身边的小事一件接一
件做起， 做好党建服务群众的实
际工作。”

贾树庆表示，“习总书记在报
告提出， 必须始终把人民利益摆
在至高无上的地位， 我要把这句
话作为自己的座右铭。保安保安，
就是保小区平安， 岗位虽小但责
任重大，我是保安队队长，更应该
用实际践行守护社区平安的誓
言。伟大祖国踏上了新征程、走进
了新时代， 我们每个人都是其中
的一分子， 只有我们每个人都立
足岗位，兢兢业业，水滴方能汇聚
成江河湖海。 ”

十九大代表、 北京市保安服务总公司石景山分公司驻实兴金海
物业保安分队队长贾树庆:

“我带去了社区居民的心声” □本报记者 唐诗 文/摄
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